

## ALEJANDRO FOXLEY, VICARIA DE LA SOLIDARIDAD Y EVENTOS CON BORIC: LA HUELLA DEL CENTRO CARTER EN CHILE

Esta semana el Centro Carter -ONG fundada por el expresidente de Estados Unidos, Jimmy Carter- informó que la jornada de elecciones presidenciales en Venezuela no podía "ser considerada como democrática", ya que, según ellos, existieron graves negligencias durante el proceso. La organización, que ha participado en la resolución de conflictos en más de 80 países y que fue uno de los veedores acreditados por el Consejo Nacional Electoral de Venezuela (CNE), afirmó que los comicios en dicho país no se adecuaron "a parámetros y estándares internacionales de integridad electoral y no puede ser considerada como democrática".

La fundación, en la cual trabajan más de 3300 personas y que está basada en Atlanta, no tiene chilenos en altos cargos. Sin embargo, sí tiene una historia cercana con el país. En 1987, por ejemplo, premió a la Vicaría de la Solidaridad por su labor pro-derechos humanos. Según recortes de prensa y documentos a los que accedió DF MAS, la organización estipuló que la entidad local sirvió "de inspiración y fuente de esperanza a muchos otros pueblos oprimidos a lo largo del mundo". Dicha ceremonia se llevó a cabo en la Universidad de Emory, en Georgia, y fue invitado el entonces arzobispo de Santiago Juan Francisco Fresno.

Además, según su última memoria, aseguran que Alejandro Foxley, ex-ministro de Relaciones Exteriores de Chile, forma parte de los "Amigos de la Carta Democrática Interamericana", un grupo de autoridades regionales que colaboran con el Centro Carter. En esa agrupación el excanciller comparte con el propio Jimmy Carter, Joe Clark, ex primer ministro de Canadá, y César Gaviria, expresidente de Colombia, entre otros.

En 2022 el Centro Carter contribuyó en la IX Cumbre de las Américas, en Los Ángeles, California, donde el Presidente Gabriel Boric se presentó frente a una serie de mandatarios y autoridades regionales. De acuerdo con su último balance, la ONG recibió donaciones superiores a los US\$ 380 millones en 2023.